

# PODEROSA Empresa

se establecerá en C. R. para la explotación de la industria bananera

OPERARA EN LA REGION DEL PACIFICO CON CAPITAL NORTEAMERICANO

Algunos de los productores de esa región han firmado los primeros contratos con esa compañía. — Está respaldada por fuertes capitalistas de California interesados en abastecer ese mercado de bananos de Costa Rica

CUENTA CON UNA FLOTA DEBIDAMENTE ACONDICIONADA PARA EL TRANSPORTE DE BANANO. — "NOVEDADES" SUMINISTRA LAS PRIMERAS INFORMACIONES QUE SE PUBLICAN EN EL PAIS SOBRE EL PARTICULAR

De fuente autorizada hemos sido informados que una nueva empresa americana, está haciendo las gestiones necesarias para establecerse en el país en forma definitiva y explotar el negocio de banano en gran escala en la región del Pacifico.

Aun cuando se guarda toda clase de reservas, hemos podido averiguar que se trata de una compañía muy poderosa respaldada por capitalistas de California que tienen gran interés en abastecer ese mercado de banano de Costa Rica y que cuenta con una magnífica flota perfectamente acondicionada

para el transporte del banano.

Sin que podamos confirmarlo en una forma definitiva, parece que ya algunos de los productores de Parrita y otros lugares del Pacifico han firmado contratos con la nueva compañía para venderle toda su producción. Si esta noticia que tiene todos los visos de ser cierta, logra transformarse en una realidad, los propietarios de aquellas ricas y férricas regiones estarán de plácemes, pues verán aumentarse el número de cortas de fruta y por consiguiente tendrán un mayor esta-

—Pasa a la pag. 4



El gabinete de Chautemps, que dimitió hoy siendo aceptada su renuncia.



**Quedado**  
Nº 616-Director: Rafael Soley-Año III  
San José, Jueves 10 de Marzo de 1938.



## ACEPTO LEON BLUM FORMAR EL NUEVO GOBIERNO FRANCES

Ante la cámara el premier acusó a los socialistas y comunistas de haber causado la caída

ACEPTADA LA RENUNCIA POR EL PRESIDENTE LEBRUN

PARIS, 10. UP. — FLASH. El gabinete de Camilo Chautemps renunció oficialmente a (Pasa a la Pág. OCHO)



LEON BLUM

## FINANCIADO — CONTRA BATISTA

# BOMBARDEO NOCTURNO DE MADRID

SORPRENDIDOS LOS LEALES POR EL EMPUJE NACIONALISTA de ayer en la SIERRA

MADRID, 10. UP.—El ataque de sorpresa lanzado por los franquistas a la Sierra de Guadarrama ayer

está tomando la forma de una operación ofensiva más extensa, y en la mañana de hoy las concentraciones de artillería de ambos bandos están bombardeando las respectivas posiciones en las bajadas de las montañas al norte de Madrid. Los nacionalistas suplementaron el ataque por medio de un recio bombardeo de varios sectores de Madrid: acción que se inició poco después de la media noche y que duró hasta las horas de la mañana, aunque según un comunicado oficial el alto mando el fuego no causó mayores daños materiales ni víctimas.

El comunicado admite que la intensidad del ataque nacionalista en la madrugada de ayer fue una sorpresa para los comandantes que dirigen las operaciones en la vecindad del monasterio del Pajar al sur de las montañas del Guadarrama, donde los frentes respectivos habían estado estacionados desde el mes de mayo del año pasado. Las tropas de infantería nacionalistas se aprovecharon de la oscuridad de la

Lo ha financiado el senador Octavio Rivero

Un memorándum revolucionario dijo que EE. UU. apoyaban el levantamiento

INTENTABAN LOS CONSPIRADORES APODERARSE DEL CAMPO COLUMBIA



BATISTA

Habana, 10. — UP. — Un informe del servicio de inteligencia del ejército cubano publicado hoy asegura que el movimiento revolucionario que se tramaba contra las autoridades constituidas buscaba en primera línea de apoyo de los altos jefes del ejército y de las fuerzas

## INVARIABLE LA ELECCION EN GUANACASTE

El resultado de los escrutinios será de 4867 votos para el Republicano Nacional y 4591 para el varguismo

Por 276 votos de diferencia ganó la provincia el republicano nacional. — Tres diputados propietarios para ese partido y uno para el varguismo. — Esta tarde hará el consejo la declaratoria de elección

Esta tarde el Consejo Electoral, en asocio de la Junta provincial de Guanacaste, hará la declaratoria de elección de diputados de esa provincia. En la mañana de hoy el Gran Consejo y la Junta trabajaron en los escrutinios y suspendieron a las once para continuar a las dos de la tarde. E n la mañana se escrutaron las mesas que faltaban del cantón de Abangafes. Se escrutaron dos mesas del cantón de Tilarán. Faltan por escrutarse únicamente ocho mesas de Tilarán. Se han escrutado todas las mesas de siete de los ocho cantones. El resultado de los escrutinios en esos siete cantones es el siguiente: Tilarán. Faltan por escrutarse

(PASA a la pag CINCO)

(Pasa a la Pág. OCHO)

(Pasa a la Pág. OCHO)

# Neville Chamberlain está realizando en 1938 lo que su padre no pudo en 1891

Neville Chamberlain ha triunfado donde su padre fracasó en los últimos meses del pasado siglo. Joseph Chamberlain era entonces

Hay cierta paralela entre la caída de Eden y la de Delcassé, pero son grandes las diferencias.—El Vizconde Waldorf Astor explica a los americanos porqué la política de Chamberlain si no garantiza la paz a lo menos puede evitar la guerra. (De nuestro Corresponsal)

## CUANDO SE HA PERDIDO LA MEMORIA

no se puede fijar la atención al trabajo que se ejecuta, se debe suspender toda actividad y dársele al organismo un descanso conveniente. Si se le obliga al cerebro a trabajar más de lo que normalmente puede hacer, pronto agota su capacidad y pierde el organismo su resistencia vital para combatir las enfermedades que de continuo nos acechan.

Es por eso por lo que cuando aparecen los síntomas de cansancio o de agotarse se aconseja una temporada de reposo, ojalá en el campo, para disfrutar del aire libre, de ejercicio moderado y alimentación frugal y sana, porque nada hay mejor que la Naturaleza misma para recuperar la salud quebrantada.

Conviene ayudar al restablecimiento con el empleo del excelente tónico

**FOSFO KOLA**

porque está compuesto de extracto total y asimilable de la nuez de kola con glicérolato y gliconato de calcio, medicamentos muy conocidos y apreciados para este propósito. La FOSFO-KOLA es inofensiva aun para los pacientes más delicados. Tiene sabor agradable. Al faltar tiempo de tomarse se observa un notabilísimo, se recupera la memoria y vuelve el entusiasmo por el trabajo y la lucha por la existencia.

La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio moderado.

### VIBRACIONES DEL MINUTO

## LA OPINION DE LOS TECNICOS

Es preciso abonar la tierra para que sus productos sean más abundantes. Y es eso lo que se ha venido haciendo en Costa Rica. Los cazateleros principalmente han comenzado desde hace tiempo a practicar la ciencia del abono. Ahora se habla de que hay que dar abonos para la siembra del maíz, de los frijoles, de otros productos. Y está bien en determinadas regiones, pero habiendo en Costa Rica tan grandes extensiones de tierra, tanto campo, no creemos que el cansancio de las tierras sea tan general. Podrá haber en algunas regiones ese cansancio porque se llevan ya algo más de los cien años de estar cultivando esas tierras. Pero es preciso que vayamos extendiendo el área de nuestros cultivos. Para sembrar café o para hacer que los plantas produzcan mayores cantidades, se explica el abono porque no son todas las tierras las que son propicias a la producción de

ese grano. Pero para sembrar maíz, arroz, o frijoles o papas no creemos que sea preciso recurrir en Costa Rica al abono. Habría que oír la opinión de los técnicos. Pero gastar abono inútilmente es malo porque se resta ese abono a los productos que solamente se producen en determinadas regiones del país como es el café.

Pero es que ya no hay tierras en Costa Rica donde sembrar el maíz?

No lo creemos. Y solamente nos convencemos de esa necesidad cuando los técnicos digan que la tierra costarricense es ya unermo.

Cada cosa debe tener su lugar. Pero no por estar a la moda vamos a abonar para sembrar lo que se produce ampliamente hasta en los techos de las casas.

Y no es esa nuestra opinión.

## "AVENTUREROS DEL AIRE"



De Delcassé el 6 de junio de 1906 y fue tal el júbilo del Kaiser que por la victoria de su Canciller, q' otorgó a von Bulow el título de Príncipe. Pero la sombra de Delcassé siguió presidiendo la política europea; el triunfo diplomático alemán fue más que efímero. La Triple Entente siguió consolidándose y frente a ella tuvo que formarse la Triple Alianza, con lo cual quedó preparado el campo para la guerra mundial de 1914.

Delcassé fué siete años ministro de Relaciones Exteriores en cinco gabinetes. Tenía escaso apoyo político, pero tenía la fortuna de su mujer para sostenerlo, y su laboriosidad y tenacidad demónicas para influir en los destinos del continente. Refiere Anatole France que este hombre delgado, mal vestido y casi contrahído, trabajaba 18 horas en su escritorio del Quai d'Orsay hasta que se derrumbaba exhausto en el canasto de los papeles de donde lo recogían los sirvientes junto con los papeles que luego vendían a los espías enemigos.

Fue natural que Delcassé volviera a ser Ministro de Relaciones en 1914, cuando culminaron en la guerra "los efectos de su política a la Eden, de nada con Alemania. Pero duró unos meses y cayó en un duelo en una querrela secundario sobre los Balcanes.

Joseph Chamberlain no logró alinearse a su partido conservador detrás de su anhelo de conciliación con Alemania para evitar la guerra. Su hijo Neville si lo logró. Por más que se le hablase y escribiera sobre la galantería de Eden, a quien Dorothy Thompson acaba de llamar "el último caballero andante de la Europa", es la verdad que el partido conservador se está cerrando en torno de Cham-

berlain y acaso la opinión británica. Se ha trazado el paralelo entre la caída de Eden y la de Delcassé en 1905. Dos diferencias son fundamentales sin embargo. La primera es que la caída de Delcassé no cambió la vida política francesa y solo la robusteció a la Triple Entente, mientras que la de Eden ha permitido un cambio radical en la política británica; la segunda es que Delcassé fué positivamente eliminado por la exigencia perentoria de Berlín, lo que no parece haber sido el caso de Eden, Chamberlain simplemente vió que la hostilidad personal de Eden contra Mussolini y Hitler estaba arrastrando a Inglaterra a una situación de donde no habría más salida que la guerra.

Ateso la mejor expresión del punto de vista de los conservadores que apoyan a Chamberlain, vió la luz pública en Nueva York el 25 de febrero, es la del Vizconde Waldorf Astor, lo que fué motivado por la avalancha de glorificaciones de Eden y de vilipendio de Chamberlain con que se llenó la prensa americana así que se supo que el Premier buscaba una conciliación con "los dictadores fascistas".

Después de recordar que el propio Woodrow Wilson reconoció las violencias e injusticias del Tratado de Versalles y del Estatuto de la Liga, escribe el Vizconde Astor: "Francia y sus aliados usaron la Liga para preservar el statu quo y para impedir aún los reajustes razonables. ¿Deberíamos seguir abstiniendo esos reajustes? ¿Deberíamos seguir obstaculizando esos reajustes? ¿Debería Inglaterra alentar a Francia y a Rusia a precipitar una guerra con el fin de impedir que se usen de los 3,000,000 de Checoslovaquia la autonomía de que gozan todos los Estados de la Unión en este país? Hay quienes sostienen que eso sería una traición para con Checoslovaquia. Pero Checoslovaquia no sería arruinada por eso más de lo que se ha destruido el Canadá por que la provincia francesa de Quebec goza de amplia autonomía. ¿Debería Inglaterra unirse a Francia y Rusia para impedir que Austria o la germania Austria tengan un plebiscito para decidir si deben seguir el curso de Sajonia o de Baviera para formar una más grande Alemania? Seguramente ¿ninguna democracia, sea Inglaterra, Canadá o Francia está justificada en hacer una guerra para impedir que se ejerce de "self determination".

lo que Chamberlain quiso decir cuando habló de la Liga. Chamberlain es un "idealista práctico que desea usar la Liga para dar paz y no para la guerra como harían algunos teorizantes.

"Dándose cuenta del peligro que representa para las instituciones democráticas, el Partido laborista se ha negado a admitir comentarios en sus filas. Sin embargo es mismo partido estará pronto a admitir que la Rusia Comunista influya sobre su política exterior. Lo es corta vista y se debe a od del laborismo por el fascismo, Soviet ha empleado siempre su influencia para impedir un apogamiento entre Alemania, Francia e Inglaterra. Desde la guerra Francia ha dirigido en buena parte la política internacional de Inglaterra. Infortunadamente fue política francesa la que destruyó la democracia en Alemania y a Hitler su chance con la invasión.

(Pasa a la Pág. OCHO)

## QUISICOSAS..

Chautemps está batiendo todos los records en la formación de gabinetes. Todos los días renuncia, cuando no renuncia, lo renuncia... Pero siempre queda.

Los empleados del Poder Judicial están pensionándose, pero nadie sabe nada de eso.

Ni el Ejecutivo, ni el Legislativo es un secreto, como decía Gringo, si el otro supiera.

Once puentes regalará Gobierno de Estados Unidos Centro América. Doce con el puente de amistad.

Estamos en la era de los técnicos. Ahora piensan traer de glateria uno que venga a darnos cómo se cultiva el fécula.

Cualquier día traemos técnico para que nos enseñe hacer elecciones de diputados, y otro para que nos enseñe cómo se come el arroz con frijoles.

Honduras y Nicaragua mentarán sus flotas aéreas. Pero estamos en conferencias de paz. Igual que Inglaterra y Alemania.

Los médicos homeopáticos pueden anestesiarse, dice la cultura de medicina. Pero pueden despachar otro barrio.

Al fin se publicó el plan para formar la liga de naciones americanas. Otra liga. Estamos al borde de la guerra.

# HACIA UN FEUDO POLACO?

Tenemos que volver los ojos a la realidad y contemplar el paisaje nacional en todos sus aspectos. Leemos todos los días que el Fisco entra en bonanza cada vez con mayor fuerza. Leemos que no hay hombres sin trabajo, que vivimos una vida normal. Puede decirse que lo crecido de la tributación es una parte de la pobreza del pueblo, porque es un axioma que cuando el Estado está rico es que el pueblo se ha empobrecido. Pero en Costa Rica sucede que los dineros del erario regresan inmediatamente a la circulación en las mil diversas maneras que el Gobierno escoge para el progreso. Escuelas, caminos, puentes, construcciones y reconstrucciones. No habría entonces una explicación clara del malestar nacional. Pero existe una explicación, y es la de las ventas polacas. He allí el daño. El polaco está sobre todos los salarios con sus terribles impuestos a cambio de baratijas y de artículos innecesarios. El polaco está sobre el sueldo del empleado. El polaco está en todo lugar donde haya una peseta o huela a un colón. Y allí va. No deja respirar a la sirvienta de todas las casas, no deja respirar a la empleadita de las tiendas mismas o de las oficinas públicas. Es el colón o dos colones semanales que arranca de todo el proletariado. Y todo ello a cambio de medias de improbable seda, de cortes de imposible trama y de artículos innecesarios para la vida sencilla de nuestro pueblo. Suelen vender el reloj de duración efímera que termina antes de pagar la deuda, la baratija, las joyas de similar, todo lo que no compraría ningún trabajador con su salario, con ese salario que necesita para su alimentación para la vida de sus hijos, para su medicina, para todo aquello que no venden los polacos ni ofrecen a pagos semanales. Y esta realidad debe ser contemplada

por las autoridades. Cuando vemos en las calles y en los campos esos ejércitos de polacos que tocan a las puertas de las humildes casas vienen a nuestra memoria las estampas de los tiempos previos a la revolución francesa. Era aquel tiempo en que el gobierno cobraba los tributos con la fuerza. Era aquel tiempo en que la prisión era el azote de los contribuyentes. Del mismo modo vemos ahora al polaco. Es el eterno cobrador de su tributo. Meloso al colocar la mercadería, pero intemperante al cobrar el exorbitante precio de ella. Y no puede ser que el país vea con ojos de indiferencia esta invasión de acaparadores de los salarios. Es preciso que se organice la defensa social. Que se defiendan al campesino de este comercio inútil. Alguna vez suele el polaco vender una cobija y un vestido sencillo a precios carísimos, pero en el noventa por ciento de las veces vende la cobija útil, pero vende mucho más lo que no es indispensable, lo que despierta el lujo de ficción, lo que en nada contribuye a la salud ni a llenar las necesidades. A la hora de ahora debiera haber un censo de polacos y de establecimientos de polacos. Es preciso conocer hasta dónde llega la gravedad del mal. Y si no procedemos de este modo, el problema irá creciendo cada día hasta que llegue a convertirse en insoluble. Puede que estemos a tiempo de terminar con el mal. Nosotros relataremos las tragedias de la vida agravadas por el factor del polaquismo. Poco a poco nos convertiremos en un feudo polaco y nuestras actividades, nuestro oro, nuestro haber, todo irá yendo camino de Polonia, mientras aquí habremos de llorar la imprudencia cuando veamos a un pueblo empobrecido por la succión polaca.

## ESTUDIOS POLITICOS Y SOCIALES

# EL PROPOSITO Y LA REALIDAD

Estamos a dos años de la llegada al poder del Lic. don León Cortés. Bien recordamos aquellos primeros días de su gobierno. El señor Presidente de la República a las seis de la mañana montaba en su automóvil para recorrer las oficinas públicas, en las horas iniciales del trabajo. El empleado que no estaba en su oficina al minuto en punto sufría cuando menos una pena muy grande y se creía en el deber de dar una explicación, o de resistir un paternal regaño, o un castigo, o una destitución de su cargo. La ciudad de San José en esas primeras horas de la mañana se veía plebérica de empleados públicos que concurrían a sus oficinas. Una elegante nerviosidad. Un andar de prisa. Una actividad inusitada. Todo era dinamismo. Desde la empleadita sutil y elegante que en la calle terminaba el adorno rosado de sus labios, hasta el veterano que luchaba en la avenida pública con el abdomen que no quería permitir los botones del chaleco, lasaban como relámpagos de trabajo. Y el automóvil presidencial con todo su señorío conducía al señor Presidente de la República de un lado para otro en viajes de control y de inspección.

Pero... Dos años. Y dos años han bastado para que esos tiempos pasaran. Y no solamente que pasaran, sino que pasaran definitivamente al otro extremo. El señor Presidente de la República se aburría de San José, de sus inspecciones matinales, de sus controles y horarios. Vino sobre sus deseos algo así como la nieve de un crudo invierno. Y ya no se vio en la ciudad, ni en la casa presidencial, ni en las carreteras, ni en obras públicas.

Tuvo acaso alguna desilusión? Sufrió tal vez algún desencanto...? Quien sabe. Pero de aquellas noticias de la prensa que decían de las actividades del Presidente ya no quedan ni rastros. Ahora son otras diferentes. He aquí un ejemplo:

"Por encontrarse el señor Presidente de la República en su finca Los Cartagos, no se resolvió tal o cual asunto".

Y cotidianamente se dice lo mismo.

Los Cartagos, nuevo versalles. Y hay en esto algo de reminiscencia colonial. Cartago fué antes la capital de la República y más antes, de la colonia. Y el señor Presidente, como si evocara aquellos tiempos, ha hecho su propio capital en las serranías de Heredia y Alejuela.

Allá pasa la vida. Allá despacha. Allá se le consulta.

Y San José duerme tranquila y confiada.

Los Cartagos, el versalles verde y azul...

He aquí toda una presidencia dinámica reducido al rincón frígido de los montañas.

La casa presidencial es apenas una concha vacía.

Los secretarios de estado en sus apuros tienen que ir a Los Cartagos si quieren conversar con el Presidente. Lo mismo ocurre a los diputados.

Y los ciudadanos no lo logran encontrar sino en días de fiesta cívica.

Qué sucede?

Imposible es decirlo. Pero a nuestro recuerdo llega la vida de Balmaceda, el popular presidente chileno. Aquel Balmaceda romántico. Aquel Balmaceda que llegó en los hombros de la más prestigiosa popularidad y que unas elecciones y unos cambios políticos y oficiales, hicieron caer sobre su cabeza la blancura de las canas, y sobre su rostro las arrugas del sufrimiento.

Vina del Mar era el refugio. Y el país caminaba hacia el paroxismo. Y aquel hombre bueno, aquel hombre popular que había vivido su presidencia entre las aguas del pesimismo político y del romanticismo bravo, desató la guerra intestina. Se contentó con vivir el recuerdo mientras otros mantenían vivo el fuego de prestigios de políticos que no eran el Presidente. Vivía el Presidente Balmaceda con amor a su pueblo y creía que ello era bastante. Pero sus sicarios, aquel jefe de policía, y aquel ministro desleal, y aquel diputado ambicioso, fueron acabando con su nombre. Y Balmaceda sin apartar de su mente la bondad de su corazón se vio forzado a terminar con su vida... y los que habían sido sus amigos y sus mentores, fueron los primeros en abandonarlo.

Se había desligado de su popularidad y la había entregado en malas manos.

Y cuando recogieron su cadáver, en la legación argentina de Santiago, dice el escritor: "En el cementerio una fosa aguardaba abierta su boca sombría. Caía el cadáver, cae tierra encima, y luego clavan una cruz. No hay ni un nombre, ni una fecha, nada... nada."

# NICARAGUA busca un arreglo comercial CON COSTA RICA

Sustanciales reformas a las bases de las leyes de protección a la industria pecuaria

CON EL MAYOR SIGILO, SERENIDAD E INTELIGENCIA SE TRATA DE RESOLVER EL ASUNTO PLANTEADO

En el silencio de la diplomacia oficial de altura, ocurren actualmente cosas interesantes en relación a las nuevas inteligencias de parte del gobierno de Nicaragua para llegar a un acuerdo de intercambio comercial a base de sustanciales modificaciones a la ley que regula la importación del ganado vacuno, y coméntase en círculos muy autorizados que por tratarse de un tan serio problema de orden fiscal y económico-industrial, en el Ejecutivo se da largas al asunto para estudiarle con la calma y juicio mesurado y sereno que impone tan serio negociado. En lo que respecta al aspecto fiscal no se ve, realmente, en el caso, nada de delicado, toda vez que prohibida en Nicaragua, como lo está, la exportación de reses vacunas, esta será bien pronto fuente cegada de ingresos para el Estado, más en lo relacionado a lo económico-industrial, la libre importación de ganado nicaraguense equivaldría a demostrar los fundamentos echados de política proteccionista para el progreso de la industria pecuaria cuyo desarrollo ha sido satisfactorio en los últimos años, al decir de los hombres más entendidos en estas cosas. Quiénes de ellos aseguran, por ejemplo, un aumento de un 25

por ciento en crías de ganado para matanza de la época en que rige aquella legislación proteccionista, a esta parte, porque de antiguo, la producción nacional apenas si alcanzaba a cubrir la cuarta parte de las necesidades del consumo de carne y algunos de los más autorizados expertos en negocios de ganadería, llegan hasta decir y asegurar que con la protección benéfica de esa ley, antes cinco o seis años el país producirá todo el ganado de matanza necesario para satisfacer las necesidades de consumo de la nación. Seguramente, estas circunstancias y antecedentes con las que llevan al gobierno la política de prudencia que ha adoptado frente al problema político-diplomático que confronta y el público apoya esos procedimientos.

### DEFINICION

Si se atreve lea a su mujer esta definición:  
"Mujer es una persona que puede dar mil vueltas en una tienda por entre los más estrechos y recargados venecianos sin derribar nada; pero luego entra en el automóvil a la casa y echa abajo la puerta del garaje.

## Mordido por una serpiente el menor Daniel Cerdas

### ORDENADA LA DETENCION DEL CHOFER

#### ES POR EL CHOQUE DE AYER EN PLAZA GONZALEZ VIQUEZ

Por sus consecuencias, grave resulta el caso ocurrido ayer en Plaza Viquez donde fuera atropellada por un camión la señora Arcelia Alvarado Mora, nativa de San Francisco de Dos Rios, suceso del que informáramos lacónicamente ayer; Arcelio perdió un ojo y sufrió de golpes y quebraduras muy serias, casi calificadas de mortales. Sigue en el hospital y es muy serio su estado de salud. Co-

Una peligrosa serpiente le inyectó su veneno, cuando regresaba a su casa en Aserrí

#### OTROS SUCEOS Y HOSPITALIZACIONES DE NOCHE Y ESTA MAÑANA

El menor de siete años de edad, Daniel hijo del señor Rafael Cerdas Calderón y las señoras Consuelo Solano de Cerdas, todos vecinos de Aserrí, fue víctima de una víbora (Lora), que lo mordió en la pierna izquierda.

María Liduvina Ulate Alvarado de San Pedro de Barba, se quebró el brazo derecho.

Francisca Segura Jiménez se fracturó el tobillo izquierdo, a causa de una caída.

Braulio Chaves Madrigal, nativo de las Pavas y vecino de la Uruca, se causó una herida en el pie izquierdo.

mo indiciado figura el chofer cuya detención se ha ordenado hoy.

## PODEROSA. EMPRESA...

(VIENE de la Pág. UNO)

timulo que redundará en su provecho y hará subir el valor de sus propiedades.

Parece también que en las altas esferas oficiales la noticia ha causado regocijo, pues se mira con gran simpatía el establecimiento

to de una nueva compañía que indudablemente constituirá una nueva fuente de ingresos para el Tesoro Público.

NOVEDADES adelanta en forma exclusiva esta noticia de la fundación de la nueva empresa que reportará incalculables beneficios al país.

# J. ALVAREZ y Cía. S. en C.

## VIDRIOS DE TODA CLASE

LUNAS

ESPEJOS

CUADROS

**OFRECEMOS:** presupuestos y cotizaciones C. I. F. puertos nacionales o colocados por nuestra cuenta y riesgo, de

# Cristales de todo tamaño

Para Ventanas Comerciales, Salones y Vitrinas, etc. de la acreditada casa

## Pittsburg Plate Glass Company

Opinión de G. G. 186107083

"El día diez del mes" — en Hebreo

Hoy termina el plazo para pagar las cuentas por servicios de luz, fuerza y teléfono.

EL 50 POR CIENTO del comercio de las poblaciones de importancia en poder de los polacos

ELOGIA LA PREPARACION SACERDOTAL EN EL COLEGIO SEMINARIO, EL DIPUTADO ARCE

CELEBRA LA DESIGNACION DEL CANONIGO SANABRIA PARA OBISPO DE ALAJUELA. — HACE IMPORTANTES consideraciones a Novedades

El sacerdote, diputado, don Mardoqueo Arce, párroco de Palmares, estuvo ayer en esta capital en asuntos de su ministerio; el apostólico, se entiende, porque el político, nada interesa por el momento a ese ilustrado y distinguido amigo nuestro, tan buen padre de la patria como padre espiritual del pueblo en que ejerce su apostolado.

Ni una palabra de política; está empalgado de ese plato. En cambio, encomia el acierto del Vaticano eligiendo a Monseñor Sanabria para Obispo de Alajuela, con alabanzas para aquellas autoridades eclesiásticas y civiles costarricenses, que recomendaran esa designación. La diócesis de Alajuela, Puntarenas y Guanacaste, — comenta, — tendrá al frente un elemento de relieve intelectual, muy capaz, energético y dinámico, que hará mucho en provecho y grandeza de la Iglesia y sus intereses materiales y espirituales.

No es de ahora, amigo Borjas, este criterio mío en cuanto a la eximia personalidad de Monseñor Sanabria; recuerde usted que ha unos cuatro o cinco meses, a raíz del fallecimiento de Monseñor Montiel, yo di un reportaje para NOVEDADES dando el nombre de aquel distinguido e ilustrado sacerdote, como el hombre llamado a ocupar el obispado vacante, haciéndome usted la distinción de hacer esa publicación a grandes titulares en página de honor.

Me halaga sobremanera el triunfo de bien preparados intelectuales, en elementos de serias ambiciones, y de esfuerzos en empeños bien orientados. Últimamente el Seminario ha dado

una pléyade de sacerdotes jóvenes, que prometen. Con estos elementos, el clero nacional se siente fuerte y robustecido, y, posiblemente, esta especial preparación, en este nuevo clero, drive de las máximas sapientísimas del Santo Padre en las que recomienda una educación eclesiástica más de acuerdo, idiomáticamente, con los problemas políticos - sociales de la época, en razón, salta a la vista, de los avances del marxismo.

El padre Sanabria, es fuerte en estas materias; a Bélgica fue a hacer cursos en ellas, otro joven sacerdote de valer y de talento, don Juan Vicente Salazar, cuadjutor de la iglesia del Camen, de Heredia. Otro elemento perfectamente compe-

trado en esos problemas, es el Padre Bolafios, que ocupa actualmente puesto de importancia y confianza en la vicaría de San José. Recomendable el saber y preparación del padre Chaverri, de Heredia; quien visitara recientemente la República de Chile a estudiar la afamada organización del clero en ese país y donde ese talentoso sacerdote, hiciera una magnífica ilustración. Arriza, cura de San Pedro de Oca, es otro sacerdote de capacidad mental poco común; como presidente de "Acción Católica" ha realizado obra espiritual y cultural de importancia y mérito. Ahora mismo acaba de recibir la honrosa credencial de Delegado del Clero costarricense ante el Congreso Eucarístico de Budapest, otro joven sacerdote de valer y de prestigios: don Maximiliano Rodríguez. Y como esto pudiera citar a otros apóstoles de la Iglesia costarricense, que, por saber, talento y virtudes,

ven y dignifican. Ahí la gran obra educacional y apostólica del Seminario; obra hermosísima, colosal, digna de toda loa. Hay allí maestros sapientísimos dedicados en alma, vida y corazón al sagrado ministerio de la enseñanza católica, donde también el joven se forma para la ciencia, las artes y la literatura. Un colegio perfectamente organizado y sabiamente dirigido, templo de estudio, de estudio, de ilustración y de fraternidad, que hace honor a la República.

La entrevista con el Padre Arce, fué corta; de minutos. — Habló poco, pero dijo mucho. Mucho de hermoso y bueno, como siempre dice ese digno e ilustrado sacerdote, cuyas opiniones siempre nos han merecido gran respeto y excepcional interés.

Invariable...

Table with 3 columns: (VIENE de la Pág. UNO) R.N., V. and V. Lists regions like Liberia, Nicoya, Bagaces, Santa Cruz, Carillo, Abangares, Cañas and Total cantones with corresponding values.

Faltan los datos sobre los escrutinios de todo el cantón de Tilarán, que consta de diez mesas; se han escrutado dos y falta por escrutat ocho. El dato, que se dió el día de las elecciones sobre el resultado de ese cantón fué este: Republicano Nacional 587 votos; Varguismo

EN LA CAPITAL ES GRANDE LA EXTENCION DE ESE COMERCIO

INICIA "NOVEDADES" LA PUBLICACION DE DATOS CONCRETOS SOBRE EL PARTICULAR

El país está congestionado de polacos y chinos. Prohibido está el ingreso al país de elementos de esas razas, con todo, cada día se ven caras nuevas de esa clase de gentes que llegan, no se sabe como, y que tranquilamente se establecen en el comercio y las industrias sin ser molestados ni requeridos por nadie.

En cuanto a los chinos, la ley que prohíbe el ingreso al país de los mismos, tiene de vigencia, más de medio siglo; sin embargo a cada paso se encuentra uno con chinos jóvenes, que ni siquiera saben el español; son acaso los recién llegados. Las provincias de Puntarenas y Guanacaste, están plagadas de ellos y dominan completamente en las mismas en toda actividad comercial.

Son ellos los cuervos devoradores del trabajo del latrigo en los pueblos de aquellas regiones; los pulpos sangradores del esfuerzo de aquellas pobres gentes, que por miseria económica se entre-

gan al cruel peculado de sus insaciables avaricias, vendiéndoles por anticipado sus cosechas de cereales, en necesidades de dinero para hacer sus siembras.

En aquellas provincias, y en término de dos o tres décadas, el chino desplazó completamente al comerciante nacional, absorbiendo en ellas todo el comercio; el mismo fenómeno, exactamente, preséntase actualmente en ciudades y pueblos de las provincias centrales con los polacos, pudiéndose asegurar que en las poblaciones de importancia el cincuenta por ciento del comercio, sobre todo, en el de tejidos, está ya en manos de ellos y que antes de una década seguramente dominarán por entero la situación en esas actividades.

Hace tres años solamente habían dos polacos establecidos en la Avenida Central; hoy pasan de cuarenta. Así progresa esa gente en su hábil política de usurpación comercial, de desplazamiento del comercio nacional, hacia lo que van a paso rápido, agigantado, incontestable y como es un grave daño para la nación, debe confrontarse este problema para combatir el mal. Próximamente publicaremos un serie de datos estadísticos, oficiales, para demostrar la inmensa seriedad de este problema.

Undese sus trabajos de imprenta a 'La Tribuna'

476 votos. La variación que puede resultar en los escrutinios de ese cantón no es grande. En consecuencia, tomando en cuenta los votos escrutados y los que faltan del cantón de Tilarán el resultado de los escrutinios en la provincia de Guanacaste será el siguiente:

Table with 2 columns: R.P. and V. Shows Votos escrutados 4270, 4115 and Cantón Tilarán 597, 476.

La diferencia, a favor del Republicano Nacional es de 276 votos. El Republicano Nacional elige a tres propietarios y dos suplentes y el varguismo a un propietario. En consecuencia el resultado de la elección en la provincia de Guanacaste es este:

PROPIETARIOS: Adriano Urbina Gutiérrez, Francisco Vargas Vargas; Alvaro Cubillo Aguilar; Ramón Leiva Cubillo. SUPLENTE: Florentino Cruz González y Antonio Cabalceta.

# PAGINA de la MUJER

## RUMBO A BOLIVIA



SRTA. OLGA SPIKULA

Con destino a Bolivia emprendió viaje la es timabel señorita chilena Olga Spikula, quien dió fruto de una larga temporada de recreo entre sus familiares en Costa Rica, donde fué objeto de distintas demostraciones de simpatía de parte de sus amistades. NOVEDADES la despide muy atentamente y le desea una feliz travesía y grata permanencia en el exterior.

## REGRESO DE PANAMA



SRTA. ROSITA GUTIERREZ

Acompañado de su señora madre regresó de Panamá la simpática señorita Rosita Gutiérrez. "Novedades" les presenta su atento saludo de bienvenida.

### PARA LOS EE. UU.

Salte próximamente con destino a los Estados Unidos y en compañía de su tío el doctor don María Durán, nuestro buen amigo don Gerardo Fernández Durán. NOVEDADES les anticipa su afectuoso saludo de despedida.

Del mismo país llega en junio a pasar sus vacaciones al Colegio al lado de sus familias en C. Rica, la señorita María Marta Harrington. NOVEDADES le adelanta su saludo de bienvenida.

# EL COLEGIO LOS ANGELES

cierra su matrícula el 25 de Marzo

Horas de matrícula: de ocho a once de la mañana, y de dos a cinco de la tarde, todos los días de labor.

En este Colegio se imparte toda la Enseñanza Primaria y los TRES PRIMEROS AÑOS de la Secundaria, conforme a los programas oficiales.

No escatime Ud. el sacrificio que exige la educación de sus hijos y su preparación para las materias de la Secundaria en un centro de absoluta responsabilidad y competencia. No olvide los peligros que amenazan a los jóvenes en edad y circunstancias tan peligrosas.

Cuenta este Colegio con moderno edificio de cemento armado, con piscina, canchas de basket, patios para juegos, etc. El mayor esmero en el trato a los internos y mediopensionistas.

Para más detalles dirijase al APARTADO 1318, o al TELEFONO 4159 en San José, C. R.

## TRISTE ANIVERSARIO

Un año hará mañana que pasó a la eternidad honorable matrona doña Obdulia Sánchez de Vargas, esposa de nuestro estimado compañero de labores Roberto Vargas Campos. Un año decimos en el que el dolor no se ha apartado un instante de un estimable hogar donde ocho hijos lloran inconsolables la desaparición de una madre santa y buena.

El 11 de marzo, y ante el altar mientras oran pidiéndole al Creador conformidad para los que quedaron con el corazón lacerado y perdón para el alma de la extinta, bullían en las mentes de los difuntos los recuerdos que de su vida ejemplar dejara doña Obdulia; y revivirá el dolor haciendo más honda la pena de los seres queridos.

En el cabo de año de doña Lulú — como cariñosamente se la llama — como cariñosamente se la llama — nosotros reiteramos nuestra condolencia al compañero Vargas Campos y le ofrecemos todas las flores de nuestro sincero aprecio para que forme con ellas un ramillete y lo deposite sobre la tumba de su recordada cuanto querida esposa.

Con el motivo que dejamos apuntado se celebrará una misa en la Iglesia del Carmen a las 6 horas de mañana para la cual se invita a todos los parientes y amigos de la familia Vargas - Sánchez.

## DE 500 ALUMNOS PASA LA MATRICULA DE LA ESCUELA DE COMERCIO "MANUEL ARAGON"

Es enorme el interés que hay entre la juventud por prepararse en esta conocida y bien reputada institución. —Desde el lunes dieron comienzo las lecciones con toda regularidad

En informaciones anteriores nos hemos referido al éxito tan grande que han logrado conquistando la Escuela de Comercio "Manuel Aragón", que el cabo de 17 años de haber sido fundada, ha venido a ocupar destacado lugar entre las instituciones educacionales en las cuales se prepara la juventud costarricense, así como también elementos de diversas nacionalidades.

Entre el alumnado hay distinguidas damitas de nuestra sociedad así como jóvenes y señoritas de todas las clases sociales, de esta capital, de provincias y de otros lugares cercanos a San José. Realmente entusiasma el esfuerzo de no pocos elementos, que venciendo grandes dificultades vienen todas las noches a recibir las lecciones que más tarde habrán de hacer de ellos individuos aptos para desempeñar magníficos puestos en diversas actividades, como ahora lo están la mayor parte de los que han pasado por las aulas de la Escuela de Comercio Manuel Aragón.

En conversación que tuvimos con el director de la institución, nuestro distinguido amigo don José Rafael Acuña nos expresaba su satisfacción, porque la matrícula del presente año ha superado en cincuenta la del año anterior; pasa ya de quinientos alumnos de ambos sexos, siendo muy posible que se acerque a sesientos, lo cual ya es bastante halagüeño.

Nos llama la atención el hecho de que se nota un mayor interés por estudiar entre las señoritas, que entre los jóvenes. Indudablemente nuestras muchachas van poniéndose al lado de la mayoría de las de todo el mundo, es decir, van convirtiéndose en lo que es hoy día

la mujer moderna, en este sentido. Se preparan ellas mismas para ganarse a vida, en forma independiente, mediante colocaciones decentes y bien remuneradas. Es lastima que los hombres no tengan iguales aspiraciones, porque hay que llegar a la conclusión de que hoy en día triunfa, quien se prepara.

Ya desde el lunes pasado dieron comienzo las lecciones con toda regularidad y todos los cursos han sido convenientemente distribuidos a fin de que no hay atrasos de ninguna especie. Todavía está abierta la matrícula en las horas de la noche en el edificio Vitalini Madrigal, pero es conveniente que quienes tengan interés en ingresar a la escuela de comercio Manuel Aragón lo hagan cuanto antes para que no se atraquen en las lecciones. Felicitemos al director y profesor de la escuela por la acogida tan amplia que este año, como en los anteriores, se le ha dispensado a la institución.

No hay nada que canse más a una mujer que ver a un hombre hacerle la corte a otra mujer.



FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA

### ATENTO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

NOVEDADES presenta hoy su más atento saludo de felicitación al excelente amigo y distinguido Dr. don Rafael Angel Calderón Guzmán, con motivo de ser hoy el día de su cumpleaños.

### BAILE EN EL HOTEL COSTA RICA EN HONOR DE MR. ROY TASCOS DAVIS

El Gran Hotel Costa Rica prepara un baile en honor de Mr. Roy Tascos Davis ex-ministro norteamericano en nuestro país y presidente del colegio de señoritas norteamericanas que a principios del mes entrante visitarán Costa Rica.

### DE PANAMA

Ayer tarde regresó de Panamá en compañía de su familia el Excmo. señor don Francisco de la Espriella, ministro de la república del Sur en Costa Rica. NOVEDADES les presenta su atento saludo de bienvenida.

### DOLENCIA

Ha continuado enferma de mucho cuidado, la gentil señorita doña María Teresa de Goicoechea. Deseamos restablezca pronto.

### DE CORONADO

Regresaron de su temporada en Coronado, las familias de don Eugenio de Benedictis y de don Miguel Franco Lemis.

### DE SARCHI

Precedentes de Sarchi estuvieron esta mañana en la capital los jóvenes esposos don Rudolf Peters y doña Ingeburg Schmidt le Peters.

### EL COCKTAIL DE ESTA TARDE EN EL CLUB ALEMAN

Esta tarde a las cinco y media en el Club Alemán le será ofrecido un cocktail a la bella señorita Ilsa Severs y al joven don Werner Peters con motivo de su próximo viaje a Alemania y el que ha sido organizado por nuestro distinguido amigo don Walter Behnke. Han sido invitados un grupo de las amistades de los apreciados festejados.

### DE GUANACASTE

A su regreso de Guanacaste saludamos nuevamente en la capital a las simpáticas señoritas Violeta Soto Field y a Dyalá Jiménez.

# TRANSPORTES AEREOS COSTARRICENSES

SERVICIO DIARIO A SAN ISIDRO DEL GENERAL

Martes: San Isidro del Gl. Volcán, Buenos Aires, Potrero Grande, Puerto Cortés, Puerto Jiménez y La Cuesta.

Viernes: Los Chiles



Sábado: San Isidro del General, Volcán, Buenos Aires y Potrero Grande. Servicio a Parris, Paqueta y Palo Seco. Disponemos de Avión pequeño para viajes expresos a toda la República. Teléfono Of. 4480. Teléfono Hangares 4789—Ap. 151

# POR LA COPA NICARAGUA LA LIBERTAD vs. GIMNASTICA EL 18

El 18 de este mes se inicia la serie por la Copa Nicaragua. Como ya lo dijimos en vez pasada, el trofeo que el presidente Somoza obsequió para ser disputado en la serie Costa Rica-Nicaragua, hace algunos meses, cuando estuvieron los Grifos entre nosotros, fue ganado por nuestros muchachos y toca ahora ser disputado en una serie de eliminatoria que se iniciará en la fecha antes dicha, entre los equipos de baloncesto de primeras divisiones.

### UN CAPITULO QUE SE NOS QUEDO AYER

En uno de los subtítulos de nuestra amplia información deportiva de ayer nos referimos a una amable epístola que la "gentileza" de la capitana del Unión Juniors de la bella ciudad de Tres Ríos escribiera a uno de nuestros redactores con oportunidad al cumplirse de NOVEDADES. No podemos sino agradecer muy complacidos las amables frases con que se honra a quienes día a día laboramos bajo este techo acogedor de este tablote. Para las señoritas Durán, Monestel y Masareillo, así como para los integrantes de ese novel centro deportivo y para su coach don Franklin Monestel, vayan tras frases de agradecimiento y los votos muy fervientes que formulamos por el éxito de su cuadro en las breves que en lo futuro participen.

### Los asuntos que tramitará la Municipalidad en su sesión de esta noche

- La orden del día para la sesión ordinaria de la municipalidad del Cantón Central de San José.
- Asistencia de Jefes de Departamento a las sesiones.
- Planillas.
- Cuentas.
- Solicitud de la Junta Progresista del Barrio México.
- Lista de propiedades municipales.
- Solicitud de José Solórzano Cambromero para construir un rancho en una calle pública.
- Reclamo de Doloro; Quesada por intereses de Bonos de la Deuda Municipal.
- Trabajos en la Bóveda Municipal del Cementerio de Obros.
- Padre Kern - Faja de terreno.
- Reclamo de Amella Martínez por impuestos de pavimentación.
- Renuncia del Delegado Municipal de Miembro de la Junta Cantonal de Caminos.
- Focos apagados durante el mes de enero de 1938.
- Ofertas de don Juan Pérez para compensar impuestos atrasados.
- Reclamo de patente de don Juan Rafael Salas.
- Solicitud de 8 postes para alumbrado público de la Municipalidad de Golcochea.
- Instalación de fones eléctricos en la Uruca y Calle Menas.
- Solicitud de construcción de cordón y caño de José Ana Solano.
- Reclamo del don Francisco Córdoba por impuestos de pavimentación.
- Solicitud del Ingeniero don Fernando Cabezas.
- Nota de la Junta de Educación de San José.
- Inicialvas de los señores Regidores.

Partido de exhibición se verificará mañana entre los elencos femeninos Minerva y Orión; también los masculinos Orión y Gimnástica

**LISTAS LAS ESCUADRAS DEL ORION Y LA LIBERTAD PARA EL ENCUENTRO FUTBOLERO DEL DOMINGO. — LA GIMNASTICA IRA A LA CIUDAD DE NARANJO EL DOMINGO. — ALGUNOS CAPITULOS QUE SE LE OLVIDARON A CERVANTES...!**

### NOTAS Y SUCESOS DEPORTIVOS DE "NOVEDADES"

#### LA GIMNASTICA VA A NARANJO

Informásemos que la muchachada rojiblanca, esto es, la oncenada de la Sociedad Gimnástica Española, se dará una vuelta el domingo por Naranjo, donde jugará un importante cotejo de fútbol con la primera división del Centro Sport de aquella localidad.

#### ASTURIAS vs LIBERTAD

En contienda que se efectuará el domingo 20: Libertad vs. Asturias de Puntarenas, en Las Playitas. Enorme entusiasmo hay por este match. Indudablemente serán

muchos los aficionados de lo precencioso, ya que la víspera de esa día serán corridos varios trenes de excursión.

#### LA MARATONICA Y LOS PREMIOS

Se ha venido hablando en estas y en otras páginas de los cotidianos de la maratónica del 19 del corriente. Enorme interés hay por el doble evento de pedales y de a pie. Numerosos corredores se han inscrito. Pero nos hacen una sugerencia los ciclistas: que por contribución de las diversas casas comerciales que importan artículos para bicicletas se aumente el premio a cien colones y proporcionalmente los otros dos.

Esto sería un estímulo mayor para esos muchachos que desean participar en ese evento. Pidamos que traslademos a quienes correspondan su idea y con gusto lo hacemos por medio de las presentes líneas.

#### LOS ENCUENTROS DE MAÑANA

Para mañana señálanse en los programas dos eventos magníficos de baloncesto. En primer término los elencos femeninos Minerva y Orión medirán sus fuerzas, jugando a continuación los five-masculinos Gimnástica y Orión. Con estos partidos de exhibición rean-

dase la temporada de basket ball correspondiente a las facnas de pre campeonato.

#### LISTOS LA LIBERTAD Y EL ORION COMO ALINEARAN

Las escuadras de La Libertad y el Orión que participarán en el sensacional evento deportivo del domingo en la mañana en el estadio nacional, se hallan según nos informan en magníficas condiciones y su posible alineación es la siguiente: ORION: Umaña, Silva y Lozano; Salas, Butch y Numa; Hutt, Piedra, Hernández, Oscar y Guido. LIBERTAD: Jones; Vega y Goldoni; Goyo, Domingueña y Baradín; Verdesia, Madrigal, Sancho, Lalo Rojas y Chinchilla.

Todo hace esperar que el encuentro del domingo sea una verdadera novedad.

### Se trasladó a Limón el coronel Gallegos

Muy satisfecho por las manifestaciones de simpatía

### OCUPARA UNA IMPORTANTE POSICION EN LA UNITE

En compañía de su familia salió hoy para el puerto del Atlántico donde fijará su residencia el extirrector general de policía y de Tráfico, don Daniel Gallegos, para hacerse cargo, mañana, de la secretaría de despacho del sub-gerente de la United Fruit en Limón, puesto de importancia y de confianza admirablemente bien remunerado. Al despedirnos, hoy, del señor Gallegos, nos ha dicho esto: —Las diferentes manifestaciones de simpatía y aprecio con que he sido honrado por el público y compañeros de milicia, manifestaciones que agradezco sinceramente, son la mejor demostración de que cumpla honrada y decentemente con mis deberes oficiales, y, básicamente esto para abandonar la capital en la satisfactoria conciencia del deber cumplido.

### TAMBIEN EN EL FRENTE DE ARAGON CONTINUA EL AVANCE FRANQUISTA. — CENTENARES DE PRISIONEROS, MAS DE MIL MUERTOS, Y LA CAPTURA DE 18 PUEBLOS SUPRIERON LOS GOBIERNISTAS AYER

**ZARAGOZA, 10. UP.**—Con el apoyo de centenares de piezas de artillería y de más de cien aviones de bombardeo y de combate, las fuerzas franquistas continúan su empuje en el frente al sur de Zaragoza, habiendo capturado en el primer empuje de ayer 18 poblaciones y centenares de prisioneros. En los campos de batalla quedaron tendidos más de mil cadáveres enemigos que fueron abandonados por los republicanos en retirada. La ofensiva es en su desarrollo táctico una operación que sigue en sus líneas generales a las recientes ofensivas nacionalistas, en las que se estableció el más íntimo contacto entre la artillería y la aviación, apoyadas estas armas por la caballería y hasta en última línea, de las fuerzas de infantería, táctica que ha resultado en el mínimo de desgaste del material humano, mientras las hajas del enemigo son en proporción sumamente numerosas. Desde la madrugada de hoy

las piezas de artillería nacionalistas en los distintos sectores han estado dirigiendo un nutrido fuego contra las nuevas posiciones enemigas ocupadas desde la retirada de ayer, y los aviones no solo casti-

gan las posiciones fortificadas republicanas, sino que bombardean las columnas y concentraciones enemigas en retaguardia, para impedir que los milicianos en primera línea puedan ser reforzados.

### FUE UN EXITO LA FIESTA DEL CLUB ALEMAN

#### EN LO ECONOMICO LOS RESULTADOS FUERON MAGNIFICOS

En lo económico la kermesse de beneficencia del club alemán celebrada el domingo pasado en la sede social de esa importante y honorable colonia, fue un éxito, al que contribuyera la crema y nata de la sociedad capitalina que se cita en los elegantes salones de aquel centro, cuyos extensos y atractivos jardines fueran convertidos en preciosos campos de diver-

siones en que los visitantes, que llegaron por millares, se divirtieron de lo lindo, éxito que se debe a la directiva del club que fuera la que organizara esa bella kermesse y, en especial a su digno presidente el apreciable y gentil caballero Mr. Pablo Sporel que tanto se esforzara en ese sentido. La colonia alemana ha dado, como siempre, una brillante nota de buen gusto social y unimos nuestros parabienes a los del público costarricense por el resonante éxito obtenido.

- FACTURAS
- LIBROS
- REVISTAS
- TALONARIOS
- FOLLETOS
- PERIODICOS
- PROGRAMAS

**IMPRENTA**

**“LA TRIBUNA”**

**Precios Bajos**

# "Váyase Ribbentrop"

### gritaron 500 manifestantes al visitar este a Lord Halifax esta mañana

#### A LA ENTRADA Y A LA SALIDA DEL FOREIGN OFFICE SE LE HICIERON DEMOSTRACIONES HOSTILES AL CANCELLER ALEMAN

#### Los dos estadistas conversaron más de dos horas en el ministerio. — Parece que la conferencia se llevó a cabo a solas

LONDRES, 10. EP.— Vestido en un elegante traje de mañana y con su sombrero de copa con guantes y bastón en la mano, el canceller alemán Joachim von Ribbentrop se presentó en la Foreign Office a las 10 y 35 minutos de la mañana de hoy siendo recibido por un grupo de 50 comunistas que habían logrado filtrarse por el cordón de policía que se había establecido para garantizar la seguridad del estadista alemán en vista de las declaraciones hechas por los comunistas a su llegada al país. Los comunistas saludaron al canceller con el puño cerrado y casi extendieron sus manos hasta la propia cara del funcionario alemán, el cual no perdió la calma ni por un segundo y aparentemente no haber visto a los manifestantes. Estos gritaban: "váyase Ribbentrop", al salir éste del lujo coche automóvil que lo había conducido a la puerta del ministerio, y el canceller no saludó al entrar al edificio. Prácticamente se repitió la misma demostración al salir von Ribbentrop de la Foreign Office, con la única diferencia de que el grupo de unos cincuenta comunistas había aumentado a pesar de la vigilancia de la policía y de los numerosos detectives de Scotland Yard que se habían colocado entre los espectadores. El canceller alemán salió del ministerio a las 1 y 28 minutos, y esta vez los comunistas agregaron a sus gritos de "váyase Ribbentrop", los siguientes: "Fanga en libertad a Thaelmann y a Niemoeller".

La conferencia entre Lord Halifax y von Ribbentrop duró una hora y 20 minutos más o menos, y

se presume que los dos estadistas conversaron sobre los diferentes aspectos del problema anglo-alemán.

Durante la visita del canceller alemán, tanto el subsecretario Sir Robert Vansittart como también

Lord Cadogan salieron del ministerio, de modo que se cree que la primera conferencia entre los dos cancelleres se llevó a cabo a solas.

## Bombardeo nocturno...

(VIENE de la Pág. UNO)

noche para serpear por los bosques y caer sobre los puestos avanzados gubernamentales, los que no tuvieron tiempo para notificar a las líneas republicanas a corta distancia en su retaguardia. Al aparecer de los tres paos por la montaña y de las primeras líneas republicanas, los nacionalistas sostuvieron las posiciones capturadas a pesar del intenso fuego de artillería dirigido contra ellos por los republicanos. También admite el alto mando republicano que las posiciones perdidas poseen gran va-

lor táctico para futuras operaciones en este sector del frente, pero al mismo tiempo hace ver que de ningún modo se debe presumir que ellas representan un peligro inmediato contra Madrid o el frente central en general. Sin embargo, las informaciones de fuentes nacionalistas hacen ver que el ataque de ayer fué ejecutado con tanto precisión y conocimiento de la situación local de las fuerzas enemigas que por primera vez los tropas del general Franco han podido avanzar hasta los declives de la Sierra de Guadarrama en dirección sur.

## Aceptó LEON BLUM...

(VIENE de la Pág. UNO)

las nueve de la mañana de hoy, después de que el premier había leído la declaración del gobierno que culpa a los socialistas y comunistas de ser responsables por la caída al haberse opuesto a la concesión de los poderes omnímodos que necesitaba el gobierno para arreglar la situación económica y financiera del país. Chautemps comenzó a hablar a las nueve y 35 minutos, y antes de las nueve había terminado este último acto de su gobierno para arregar la situación económica y financiera del país. Chautemps comenzó a hablar a las nueve y 35 minutos, y antes de las nueve había terminado este último acto de su gobierno para justificar su salida del poder. Inmediatamente después los ministros se reunieron en la antecámara de la cámara y decidieron a presentar su renuncia colectiva al presidente de la república en el palacio del Eliseo, acto que se realizó en seguida y que terminó a las diez y 30 minutos.

gabinete caído, en vista de la situación grave en que se encuentra Francia en estos momentos. De las conversaciones surgió como primera figura para ocupar el puesto vacante minutos antes por Chautemps el jefe del partido socialista, el que por su mayoría numérica en la cámara había sido el que en primera línea había causado la renuncia del gobierno anterior. El presidente Lebrun llamó a León Blum al palacio del Eliseo en su calidad de líder socialista para conversar con él sobre la formación del nuevo gobierno, y al salir el veterano político del palacio presentó el inunecio que había aceptado la comisión para formar el nuevo gabinete, el cual desde luego incluirá en su mayoría ministros socialistas. Se especula si Blum llamará a algunos de los ministros del gobierno de Chautemps para plantear la crisis que dió al traste con los planes de Chautemps. Tanto los socialistas como los comunistas aseguraron a León Blum su pleno apoyo en la formación del nuevo gobierno tan pronto que Chautemps, rehusando a so meter sus planes al debate, había salido del recinto de la cámara.

## LEON BLUM SURGIO DE NUEVO EN EL TABLERO POLITICO

PARIS, 10. — UP. — Apenas había renunciado el gobierno de Chautemps cuando los líderes políticos dieron los primeros pasos para reemplazar al

## Neville CHAMBERLAIN...

(Viene de la pag. DOS)

sión del Rhin y su negativa para reducir las compensaciones, y... sus armamentos cuando Alemania era militarmente impotente. Más tarde el pacto Franco Soviético produjo el Eje Berlín-Roma que es una contra alianza. Todos deberían apoyar el esfuerzo de Chamberlain para contener la actual tendencia hacia la guerra. El Gabinete laborista de 1931 dejó a Inglaterra débil y desarmada, inhabilitada para sostener eficazmente sus amenazas o protestas. Hoy Singapur esta terminada. La flota inglesa y su aviación son, poderosas, y así Inglaterra está en posición de o pelear con eficacia, o de negociar sobre una base de igualdad. Muerte para los que hacen concesiones que una de-

bil no puede sin pérdida de prestigio. Hemos de dejar que lleguen a un punto de guerra las condiciones en Egipto, Palestina, el Mundo Árabe y el Musulmán para con tinuar rehusando reconocer el hecho innegable de que es Italia y no Halle Selassie quien tiene el derecho de "Asistir". Debemos poner en peligro la paz del mundo, esperando que Mussolini se porte como algunos creen que se portan los perfectos caballeros ingleses, o hemos de sentarnos a hablar y negociar?

Diez años de paz y de comercio pueden alterar la fisonomía entera del mundo. La política de Chamberlain no garantizará por necesidad la paz, pero da más esperanza de evitar una guerra.



RIBBENTROP

JANET GAYNOR Y FREDRIC MARCH, PROTAGONISTAS DE GRANDIOSA SUPERPRODUCCION EN TECNICOLOR "NACE UNA ESTRELLA" QUE SE ESTRENARA EL PROXIMO DOMINGO EN EL "GRAN TEATRO RAVENTOS"

Hollywood, capital del mundo cinematográfico, objeto de chistes y sátiras más o menos crueles, más o menos justas, y en veces tema de relatos fantásticos y exagerados, no se ha atrevido en muchos años a tratar de pintarse así propio en toda la desnudez de la verdad. En la segunda producción en TECNICOLOR que presenta David O. SELZNICK por conducto de ARTISTAS UNIDOS El notable productor de EL JARDIN DE ALA historia de Cielandina, y presenta en tal producción una novela en que se revela el aspecto amargo de Hollywood, la tragedia y desesperación que en ocasiones reinan en sus círculos más elevados como en los más bajos, así como el lado suntuoso y romántico, el brillo y el oropel que rodean a aquel lugar de fantasía.

Selznick comprendiendo, lógicamente que el interés mundial por Hollywood ha alcanzado en la actualidad el punto culminante que lo demuestran los cientos de corresponsales de periódicos de todo el mundo establecidos en la tierra del cine y el mundo de publicaciones dedicadas exclusivamente a exhibir a Hollywood "por dentro", decidió que era este el momento oportuno de girar a Hollywood, esa película es "NACE UNA ESTRELLA" interpretada totalmente en COLORES e interpretada por FREDRIC MARCH y JANET GAYNOR. En ella se describe, como es junto el aspecto suntuoso y romántico de Cielandina, pero también se habla, con franqueza y a absoluta, de la crueldad y las amarguras que llenan la vida de los artistas de la pantalla.

Ya notado por el anterior, NACE UNA ESTRELLA, no lo es menos por ser la primera película en colores con ambiente moderno. Todas las obras presentadas, hasta ahora en tecnicolor han sido de ambiente antiguo o exótico o desarrolladas en escenarios naturales. El argumento de NACE UNA ESTRELLA guarda ciertos puntos de contacto con la historia íntima de JANET GAYNOR. Los que aspiran a conquistar la fama en el cine, tienen sola una oportunidad entre cien mil de ser famosos.

## Financiada...

(VIENE de la Pág. UNO)

zas armadas en general. Los conspiradores redactaron un memorándum especial que fue distribuido entre estos oficiales en el cual se dijo que el gobierno de los Estados Unidos apoyaba el movimiento, y que si las fuerzas armadas no se adhieran al movimiento, se produciría la intervención política o económica en contra del actual régimen cubano. Los motivos para la intervención de los Estados Unidos en los asuntos los creían haber encontrado los conspiradores en "certain conversaciones" que algunos de ellos tuvieron con el embajador de ese país acreditado en Cuba. El informe hace la sensacional declaración de que el señor (replicar) Octavio Rivero, fuerte y decidido partidario del ex-presidente Miguel Mariano Gómez, financió el complot para asesinar al coronel Fulgencio Batista cuando viajaba en tren hacia Santiago recientemente mediante la voladura de un puente. Numerosas fuerzas del ejército y de la marina iban a ser empleadas para tomar al asalto el Campo Columbia, ayudadas por muchos civiles, sierto el intento de los revolucionarios apoderarse del quinto distrito militar y de su cuartel general durante la ausencia del coronel Fulgencio Batista en la provincia de Oriente captuando de esta manera la capital La Habana.

Próximo DOMINGO RAVENTOS: La maravillosa película a COLORES: "NACE UNA ESTRELLA" (A Star is Born) Interpretación asombrosa de JANET GAYNOR y FREDRIC MARCH

Próximo SABADO: Jorge NEGRETTE, el gran cantante mexicano, en: "LA MADRINA DEL DIABLO". Gran éxito en español con: María Fernández Ibáñez, la triunfadora de: "No basta Ser Madre"

## RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 Entrada C 1.00 Siguén los llenos! Continúa arrollando! TITO GUIZAR, en su mejor película:

AMAPOLA DEL CAMINO con: Andrea Palma, Chato Ortín y Margarita Mora. Un triunfo definitivo del cine en nuestro idioma!

## CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40. No deje de ver la mejor comedia hispana, llevada a la pantalla por: Sara García y Carlos Orellana. NO BASTA SER MADRE. Éxito arrollador del cine mexicano!

## ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.30 Charles Boyer, en: LA HISTORIA SE HACE DE NOCHE

HOY, en el PALACE, PROHIBIDA LA ENTRADA A LOS MENORES!

Jueves 10 de marzo de 1938.

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 ... C 0.75  
La tragedia sexual de una mujer condenada a no SER AMADA!!  
"ESPOSA POR UNA NOCHE"

**VARIEDADES**  
A las 3, 6.45 y 8.45 ... C 1.  
"LA VIDA DE EMILIO ZOLA"  
por Mr. PAUL MUNI

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 ... C 0.30  
CUANDO MANDA EL CORAZON  
por Michael Bartlet

**AMERICA**  
A las 7 ... C 0.30  
LA GRAN CRUZ, en español

A las 8.45 ... C 0.50  
LA DUQUESA DEL BAL TABARIN  
por la Compañía ALBERTI

**LIBANO**  
BARRIO MEXICO  
A las 7 y 8.45 ... C 0.30  
UN PERFECTO EJEMPLAR  
por ERROL FLYNN

**KEITH**  
BARRIO KEITH  
A las 7 y 8.45 ... C 0.30  
NO TE ENGANES Corazón  
en Español!

**IDEA**  
BARRIO LUJAN  
A las 7 y 8.45 ... C 0.50  
EL NOVILLERO  
en colores y en español